

Leipziger Tageblatt.

N^{ro} 58. Mittwoch, den 27. Februar 1828.

Eine Blume auf Tschirners Grab

liefert das Blatt vom 21. Febr. der Zeit.
f. d. eleganten Welt. Selten ist der Tod
eines edlen Mannes von einer so edlen und er-
hebenden Seite aufgefaßt worden. Tschirners
Geist

— vom Staube sich sanft erhebend —
wird von einem der Erde zufliehenden Seraph
begrüßt, und ihm enthüllt, daß er soll

— — — Der Engel
werden, der mild und ernst auf eiger andern im
sich verlierenden Welt der Wahrheit wacht —
anzündet, so wie er Licht und Wahrheit auf
unserer Erde beschirmt habe. So steigt der
Geschiedene höher und höher empor, immer
ähnlicher dem Seraph werdend, während jener
himmlische Vort sich zur Erde wendet, zu den
Trauernden,

— Balsam des Himmels
— Giebt in's wunde Herz und den Trost des erhe-
benden Glaubens.

Die schöne Blume ist von Hrn. Hofr. Müller
auf Tschirners Grab gelegt worden. Der Dank
aller Guten, aller Verehrer des Verbliebenen
wird ihnen dafür im ganzen deutschen Lande
werden.

Die Höllenstrafen der Mongolen.

Maler und Dichter und Theologen haben
sich ehemals um die Hölle bemüht, die Hölle
recht gräßlich zu schildern. Aber so anschau-
sultre haben sie es doch nicht, wie die Mongo-

len. Erstlich wissen diese, wo die Hölle ist;
das haben die Herren bei uns nie recht ange-
ben können. 68,571 Meilen unter der Erde
befindet sie sich. Zweitens besteht die Hölle aus
zwei Hauptreichen; einem heißen und ei-
nem kalten. Nun, daß in unserer Hölle
die Zähne klappern, und Pech und Schwefel
siedet, liest man bei Dante und Consorten
zwar auch, aber so ordentlich ist ihr Höllen-
reich doch nicht organisiert, wie bei den Mongo-
len, denn diese geben ihrer heißen Hölle
acht Abtheilungen. In einer sieht man nichts
als Messer, auf welchen die dahin Ver-
wiesenen bloß neun Millionen Jahre und ein
bischen darüber hin und her geworfen werden.
In der zweiten sind statt Messer Sägen da.
In der dritten zerquetscht man mit Mühlstei-
nen. In der vierten wird am Feuer ge-
braten. In der fünften bratet man zwischen
zwei Feuern. In der sechsten werden die
Verdammten in Kesseln gesotten und dann
gespießt. Dasselbe geschieht auch in der sie-
benten. Und auch in der achten sind die Brat-
spieße vorhanden. Aber wer daran kommt,
muß ewig dann gebraten werden. In den
andern Revieren ist die Sache so mit etwa tau-
send Millionen Jahren abgemacht. Die Lust-
reviere der kalten Hölle mag sich bekannt ma-
chen, wer da will. Er findet sie genau be-
schrieben in G. Timkowsky's Reise durch
die Mongolei, Leipzig 1826, 3ter Th.,
S. 366.